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Le mot du Maire : Pierre VOLLAIRE
Chers Orrians,
Comment rêver une plus belle entrée en ma-
tière pour la saison d’hiver, avec les copieu-
ses chutes de neige et un taux de réservation 
de plus de 70% pour Noël. Celui-ci n’est pas 
tombé du ciel, mais a pu être obtenu grâce à 
la collaboration remarquable des acteurs de la 
station : Semlore, hébergeurs, écoles de ski, 
magasins de sports.
La dynamique partenariale de l’ensemble 
des acteurs économiques de la station est une 
des composantes majeures du projet de sta-
tion de sports et loisirs de montagne que nous 
portons.
Les Orres constitue le pilote de la station de 
demain dans de nombreux domaines :
• Numérique avec l’arrivée de la fibre op-
tique cet hiver. Nous étudions avec le syndi-
cat PACATHD et la Région la couverture WIFI 
des points publics et du domaine skiable, et 
les offres d’opérateurs pour les résidences 
de tourisme, hôtels, copropriétés, résidences 
principales, résidences secondaires et les en-
treprises. En matière de couverture mobile, la 
4G est d’ores et déjà disponible aux Orres grâ-
ce à Orange. Un dossier a été déposé auprès 
de l’état pour une meilleure couverture mo-
bile des hameaux des Ribes et du Château. Les 
écrans numériques installés avec le concours 
de la Région et de l’APRO apporteront une 
nouvelle animation notamment autour des JO 
d’hiver de Pyeongchang. 
• Energétique avec la deuxième phase du 
programme TEPCV (Territoire à Energie Posi-
tive pour la Croissance Verte) qui nous permet 
notamment d’abaisser les consommations des 
bâtiments de la SEMLORE. Les études pour la 
création d’installations de production d’Ener-
gie Renouvelable hydroélectrique et solaire 
sont avancées, nous recherchons les finance-
ments adaptés à l’autoconsommation. Dans 

le cadre de la mission interministérielle AIDER, 
nous avons conçu un programme pour la ré-
habilitation de notre immobilier de loisirs qui 
place le propriétaire au centre du dispositif. 
• Médical avec le cabinet médical acquis et 
complètement rénové par la commune, avec 
l’aide de la Région et du Département. Deux 
nouveaux médecins confirmés ont bâti avec 
les infirmières et une kinésithérapeute, un 
projet de santé très qualitatif. L’Agence Régio-
nale de Santé apporte son concours précieux. 
Une ostéopathe vient compléter l’équipe. L’in-
tégration du cabinet dans la dynamique de 
e-santé avec le CHICAS et l’hôpital numérique 
d’Embrun est prévue.
Le projet « Pic Vert » qui consiste à rempla-
cer 4 remontées par un télésiège 6 places dé-
brayable, et renforcer notre système de pro-
duction de neige de culture, sera opérationnel 
pour la prochaine saison. Dans le cadre de ce 
projet au budget de 10 Me aidé à hauteur de 
3Me par la Région et de 600ke par le Dépar-
tement des Hautes-Alpes, nous avons lancé 
dès cet hiver un investissement de 800ke cor-
respondant à l’augmentation de capacité de 
production instantanée de neige de culture.
Nous avons engagé des actions structurantes 
pour améliorer le stationnement, sujet ré-
current d’insatisfaction :
- contrôle d’accès par barrière automatique 
et augmentation de la capacité d’accueil du 
parking du Méale à 50 places, réservées aux 
acteurs économiques pour libérer des places 
sur la plateforme du centre station
- gestion du parking de la place de l’Etoile par 
un système de paiement automatique pour 
assurer une meilleure rotation
- mise en place d’une navette supplémentaire 
pour assurer les liaisons avec le parking Prébois 
(250 places) particulièrement lors des arrivées 
/départs des séjournants « semaine »

Cette na-
vette sera 
d ’ a u t r e 
part uti-
lisée, en 
test, pour 
proposer 
des fré-
quences à 
la deman-
de reliant les hameaux du Château et des Fo-
rest à la navette du chef-lieu. Nous remercions 
le département d’avoir sécurisé avec diligence 
la route permettant ces liaisons (90ke).
Les illuminations de Noël ont été particuliè-
rement soignées cette année grâce à une col-
laboration efficace entre la Semlore, la com-
mune et les commerçants de la station. Elles 
contribuent à renforcer l’image de rêve des 
Orres, de même que les animations de haute 
qualité encore plus nombreuses cet hiver.
Dans le domaine du ski alpin, le SCOCE or-
ganisera au mois de janvier de nouvelles 
compétitions internationales (Super Géant et 
Géant FIS) grâce à une remise aux normes des 
installations de la piste de vitesse. Les Orres 
renouent ainsi avec le très haut niveau dans le 
domaine sportif majeur du territoire de Serre-
Ponçon.
Un escalier reliant l’ERC à la Discothèque sera 
opérationnel pour Noël. Avec des moyens de sé-
curité complémentaires, il a pour but de réduire 
les nuisances liées aux activités nocturnes.
Nous ne devons pas oublier ceux qui nous ont 
malheureusement quittés cette année, avec 
une pensée toute particulière pour René 
ESTAMPES, maire des Orres de 1971 à 1989.

Excellentes fêtes !

Pierre VOLLAIRE
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Travaux dans les bâtiments communaux :
L’appartement de la cure au chef-ieu a été rénové cet automne. L’isolation phonique du 
sol a été réalisée par insufflation de ouate de cellulose (réalisée par la société ISOLANCE de 
Serres pour un montant de 2112 € TTC). Les agents du service technique ont assuré les 
travaux de réaménagement : électricité, plomberie, parquet, peinture, cuisine intégré…
Après les appartements occupés par les gendarmes, c’est au poste de gendarmerie du 
centre station de subir un petit lifting. Les travaux de mise aux normes de l’électricité,  
réfections des peintures et rénovation des sanitaires ont été effectués en régie.
Le centre médical fait peau neuve (cf page 8) : des salles de consultations aux salles 
d’attente, cet espace a bénéficié d’une isolation périphérique par doublage des murs 
et plafonds et par la pose de menuiserie avec double vitrage. La mise aux normes élec-
triques a été assurée par l’entreprise Loic Lagier des Orres. Les travaux de plomberie, 
sanitaire ont été effectués par l’entreprise Bernard-Brunel d’Embrun. Les peintures, la 
pose de parquet ont été réalisées par les agents du service technique.

Travaux dans les hameaux :
C’est au tour du hameau du Château de 
procéder à l’enfouissement des différents 
réseaux. En coordination avec le SYEP et 
SYME 05, le hameau du Château va ainsi 
voir la disparition des poteaux. 
Le Syndicat d’Eclairage Public prend en 
charge l’enfouissement de l’éclairage pu-
blic. Le Syme 05 s’occupe de la dépose 
des câbles électriques et de leurs mise 
sous terre. Le réseau des eaux pluviales 
reste à la charge de la commune, aidée par la Communauté de Communes de Serre-
Ponçon à hauteur de 50 % : montant des travaux 48653 € HT réalisés par la société 
AMCV (la Bâtie-Neuve).

Le programme voirie 2017 concerne le goudronnage de l’entrée du hameau des Sa-
gnettes, de l’Impasse de la Pinatel au Mélezet, de l’entrée du parking des saisonniers 
(parking du Méale) aux Orres 1650, et des accotements de l’allée des Chamois. Les 
déformations de la route de la Mazelière au Mélezet ont été reprises. Ces travaux 
(réalisés par les sociétés COLAS et La Routière du Midi) ont engendré une dépense de 
89.976 € TTC.

La sécurité routière : 
Les alentours de l’école municipale du Mélezet ont vu l’implantation d’un nouveau 
dispositif de signalisation routière afin d’inciter les automobilistes à ralentir. Coût des 
deux panneaux lumineux solaires à LED : 2535.60 € HT.
Un abri bus a été créé (travaux en régie) au niveau du chemin de l’Aigle pour permettre 
aux utilisateurs de la navette hivernale d’être à l’abri et en sécurité.
Une barrière de sécurité en bois a été installée impasse Serre-Lacroix au chef-lieu pour 

sécuriser ce passage.

La sécurité des piétons est renforcée au 
niveau de la patinoire par la pose de bar-
rières
pour créer un véritable cheminement 
piéton. 
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Embellissement
• Le projet d’embellissement 
des hameaux avec la rénovation 
des fontaines se poursuit.

- Au lieu dit «La Bonne Eau» sur 
la route des Forests, en partena-
riat avec l’ONF, la source a été 
mise en valeur par la réalisation 
d’une petite cascade.
Cela permet de réguler le débit, 
limiter les débordements sur la 

route et créer un cadre rafraîchissant l’été, paisible pour les ran-
donneurs en toutes saisons.
A l’occasion de ces travaux, avec l’ONF, le chemin qui relie Le 
chef-lieu (Balcon des Orres) à la Bonne Eau a également été 
réhabilité. 

- Au chef-lieu. Au bas 
des escaliers de la mai-
rie, la fontaine a été 
restaurée par les ser-
vices techniques de la 
commune.
Après vérification de 
l’étanchéité du bassin, 
ce dernier a été revêtu 
de pierres venant du Grand Vallon de manière à s’intégrer avec 
le mur existant de la mairie et un rebord en lauzes a été créé.

• Les adhérents de 
l’Association de Chas-
se des Orres (l’ACCA), 
ont réalisé 3 fontaines 
sur la commune.
Vous trouverez la 1ère 
en bordure de la rou-
te, au-dessus du lieu-
dit «Courette» (il y a 
de l’originalité et de la 

créativité offerte par la nature et le talent des hommes qui ont 
su en tirer parti !), les chasseurs y ont aussi fait une table. La  
2ème est au Clos avant le pont en montant, la 3ème au Grand 
Vallon.
Merci à eux pour ces havres de fraîcheur offerts aux randon-
neurs.

Mais aussi 
• Un columbarium a été installé au cimetière du chef-lieu. 
L’entreprise Munier de Lerrain (des Vosges) a effectué ces tra-
vaux pour un montant de 7560 € TTC. Pour tous renseigne-
ments concernant le columbarium, merci de vous adresser en 
mairie.

• La machinerie de l’ascenseur public (qui se trouve à côté 
de la gendarmerie pour arriver sur la place Hodoul) a été remise 
aux normes. Le revêtement intérieur a été refait.

• Achat de véhicule pour les services techniques pour re-
nouveler la flotte : un chargeur Kubota ainsi qu’un chargeur 
JCB ont été pris en location / vente sur 5 ans pour un montant 
d’environ 9900 € HT / semestre.

• Dépressage des forêts : suite à l’abattage d’arbres sur notre 
commune pour des travaux (pistes de ski, réserve collinaire…), 
la Direction Départementale des Territoires nous impose des 
mesures compensatoires. N’ayant plus d’espace pour faire des 
plantations, la DDT a demandé à faire 11 hectares de dépressa-
ge (vers le Grand Vallon sur la montagne d’Hautisse). Le dépres-
sage est une opération consistant à sélectivement supprimer 
un certain nombre de jeunes pousses dans une forêt très dense 
afin de favoriser le développement des arbres.
Les travaux se sont déroulés sous la maitrise d’œuvre de L’ONF.
300 m3 ont ainsi été retirés des forêts. Cela permettra d’alimen-
ter pour 2017 et 2018 les lots pour les affouagistes (150 m3 
par an). Chacun pourra récupé-
rer son lot dans des conditions 
bien plus favorables. 

• Suite à l’affaissement de la 
route départementale D740 
qui monte aux Forests au lieu 
dit « le Routas » (Cf Echos des 
Orres – juin 2017), le Conseil 
Départemental a effectué des 
travaux de remise en état et de 
consolidation de cette route. 
Les travaux ont débuté dans 
l’automne et se terminent en 
ce début d’hiver.

Quoi de neuf aux Orres ?

Rencontre le 21 octobre entre l’ONF
 et les élus de Baratier et des Orres. 

Ces rencontres donnent l’occasion de faire un 
point sur le terrain avec les gardes de l’ONF, sur 
la gestion de notre forêt, l’entretien, les valo-
risations, les parcours forestiers, les coupes, les 
ventes de bois...
Moment de vrais échanges constructifs dans un 
esprit d’un amical respect. Un réel plaisir de se 
retrouver dans notre belle forêt aux couleurs 
d’automne.

A «Plat Aiguille» : Les gardes ONF, élus de Baratier, élus des Orres

24-25 Août : 
Rencontre avec les élus 

de Valmorel dans le cadre 
de la mission AIDER
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Quoi de neuf aux Orres ?

Céline Grosbout rejoint l’équipe de la 
mairie en renfort. « J’ai passé plus de la 
moitié de ma vie au Orres. Quand, suite à 
un stage, la mairie m’a proposé un contrat 
saisonnier d’archivage j’ai bien sûr im-
médiatement accepté. Finalement mon 
contrat est prolongé jusqu’en juin 2018. 
Que demander de plus que de rentrer dans 

la vie active dans le village où j’ai grandi et, qui plus est, offre 
un cadre magnifique ? »

Véronique NOËL remplace actuellement 
Nicole LAGIER – « Il y a onze ans, j’ai vécu 
deux grands changements : quitter une 
région complètement différente, celle de 
l’Etang de Berre et une profession, celle 
d’analyste-programmeur pour m’installer 
aux Orres, commune pour laquelle j’ai eu 
un vrai coup de cœur. Agent postal saison-
nier à la station depuis quatre ans, j’ai rejoint depuis quelques 
mois l’équipe de la mairie au service de l’urbanisme et de la 
poste dans le cadre du remplacement d’un agent. »

Le pôle animation/événementiel de l’Office de Touris-
me accueille ses deux nouveaux animateurs Jordan Astier 
et Hervé Demare. Leurs parcours sont complémentaires en 
tant qu’animateur en station, animations sportives et culturel-
les, DJ et spécialisation audiovisuelle/scénographique. L’accent 
sera mis sur la valorisation et les temps forts de la journée dont 
l’après-ski, l’ambiance sera au rendez-vous !

Julie Rogissard a rejoint l’équipe communication de l’Office 
de Tourisme en tant que chargée de communication pendant 
la durée du congé maternité de Pamela Lemonnier. Julie a pré-
cédemment travaillé en station et en agence d’événementiels, 
ses missions porteront entre autres sur la création de supports, 
coordination des relations presse, communication station et 
production média.

La place de l’Etoile :
un stationnement limité à 2h 
avec barrières automatiques.

A partir de décembre, un système de 
barrière automatisée sera mis en place 
sur le parking de l’Etoile ; afin de lui 
rendre sa vocation d’accès aux com-
merces et de dépose-minute. Il s’agit 
de faciliter l’accès aux services pour 
tous les vacanciers lors de leur arrivée, 
puis durant leur séjour. 

Combien ça coûte ? Les tarifs seront 
plus intéressants qu’auparavant pour 
ceux qui respectent la limite de 2h. Le 
stationnement est également rendu 
gratuit de 19h00 à 8h00 du matin.

Le parking du Méale :
des places réservées 

aux acteurs économiques
Ce parking a été agrandi. Il propose dé-
sormais 51 places gratuites à ceux qui 
ont des impératifs professionnels, tout 
en libérant des emplacements pour les 
vacanciers ou usagers locaux. L’accès 
se fait par badge, sur inscription auprès 
de la police municipale.

La sécurité des piétons renforcée :

Les emplacements en accotement le 
long de la patinoire sont remplacés par 
un itinéraire piéton. Les vacanciers at-
tendaient depuis plusieurs années une 
sécurisation des flux piétons en prove-
nance des parkings en aval. Les auto-
mobilistes seront invités à se garer au 
parking de l’Estomac ou à Prébois 2, 

d’où la navette gratuite 
les ramène au pied des 
pistes. 

Permettre à tous de se garer facilement et rapidement, augmenter le sen-
timent de sécurité, fluidifier la circulation, notamment des autocars et na-
vettes, faciliter le travail de déneigement… tels sont les d’enjeux de la 
politique de réorganisation du stationnement aux Orres.

Nouveaux arrivés :
Vous les croiserez en mairie… Vous les croiserez en station…

Parkings : 
ce qui change cet hiver

0-30 min : gratuit

30 min à 2h00 : 1€00 / heure

Au-delà 
de 2 heures : 2€50 / heure

Les acteurs de la station 
jouent le jeu en dégageant 
la place devant l’office 
de tourisme, pour rendre 
l’espace plus accueillant.

Vous trouverez sur le site de la mairie 
(http://www.mairie-lesorres.fr) 

une multitude d’informations et de renseignements sur la com-
mune : les actualités, les délibérations des conseils municipaux, 
les infos pour effectuer les démarches administratives… 
N’hésitez pas à le visiter.

Le site internet de la mairie des Orres
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     Ateliers Santé/Bien-être
à partir de 60 ans

D’après  l’Organisation Mondiale de la 
Santé, la santé est un état de bien-être 
complet physique, mental et social. Elle 
ne se limite donc pas à une absence de 
maladie mais prend en compte aussi le 
bien-être personnel et les relations avec 
les autres.
Dans le cadre du programme «mieux 
manger et mieux vivre pour bien vieillir»,    
la Fédération ADMR des Hautes-Alpes 
et le CODES 05 (Comité départemental 
d’éducation pour la santé des Hautes-Al-
pes), ont organisé 6 ateliers santé/ bien-
être le lundi après-midi de 14h à 15h30 à 
la mairie des Orres.
Les séances ont eu lieu du 6 novembre au 
11décembre. Plus d’une dizaine de per-
sonnes y ont participé chaque semaine.
Ces ateliers permettent aux seniors de 
se réunir pour échanger sur des théma-
tiques diverses:
• L’estime de soi
• Savoir dire non
• Les relations avec les autres
• La vie affective
• Le bien-être.

Ces rencontres ont évidemment pour ob-
jectif de développer les compétences 
psychosociales, c’est-à-dire améliorer sa 
confiance en soi et ses relations avec les 
autres en vue de pouvoir mieux surmon-
ter les obstacles de la vie quotidienne. 
Mais elles  contribuent aussi à créer ou 
renforcer des liens entre les différents 
participants par des échanges libres et  
bienveillants.

Quoi de neuf aux Orres ?
Infos diverses :

Musée des Orres

Le musée rural des Orres, situé à la maison de 
Prince au chef-lieu, sera ouvert jusqu’au 7 mai 
tous les après-midi de 14h à 17h, y compris 
jours féries. Le musée est fermé le samedi. L’en-
trée est gratuite.
Fernande (notre guide), en vous accueillant, vous 
fera découvrir la vie d’autrefois, d’une commune 
de montagne : artisanat, agriculture, photos, ob-
jets traditionnels, petits films selon possibilités (ar-
rivée avant 16h).

Vous pourrez également, dans la première salle, re-
trouver le thème: «création de la station des Orres 
dans les années 70, patrimoine du XXeme siècle»

Bibliothèque des Orres
Depuis deux ans, un point lecture est installé à 
la Salle de Prince, ouvert tous les lundis après 
midi. Cette année, à l’occasion des nombreuses 
expositions et profitant de l’ouverture du mu-
sée, cet espace est ouvert tous les après midi, 
sauf samedi.
La commune des Orres a la volonté de donner 
une plus grande dimension à sa bibliothèque.
Première étape avec l’accord du conseil muni-
cipal des Orres pour signer un partenariat avec 
la bibliothèque des Crots. Ainsi, à partir du 21 
novembre, une fois par mois, une bibliothécaire 
professionnelle, viendra tenir une permanence 
et apporter de nouveaux ouvrages. 
La deuxième étape consiste à connaître les 
attentes des lecteurs Orrians. Pour ce faire, la 
mairie a adressé au mois de novembre, un ques-
tionnaire à chaque foyer. Nous sommes donc 
partis, des goûts exprimés, pour commencer 
notre nouvelle dotation de livres.
Troisième étape, la mairie a acheté un petit 
mobilier pour la présentation des ouvrages 
nouveaux, tant pour les adultes que pour les 
enfants. Cet équipement est installé courant 
décembre.  
Ce n’est qu’un début.
Nous espérons que vous aurez plaisir à venir ré-
gulièrement vous évader, rêver dans cet espace 
littéraire.

Pour connaitre les dates de la venue 

de la bibliothécaire aux Orres, 

consultez l’affichage 

ou le site internet 

www.mairie-lesorres.fr

La gestion des cartons 
au centre-station se modernise 

par la mise en place d’un compacteur !
Depuis de nombreuses années, les car-
tons sont déposés par les commerçants 
dans un local situé aux Orres 1650. 
Ce local est géré en partenariat entre la 
commune des Orres et la régie SMICTOM. 

Pourquoi ce changement :
Automatisation de la gestion (jusqu’alors 
manuelle)
Fin de vie du camion benne affecté à ce 
service 
Optimisation du volume (compaction), 
moins de transport routier donc moins de 
CO2 émis
Amélioration de la qualité du tri (aujourd’hui 
dans le local, déchets non-conformes : po-
lystyrène, films plastiques, …)

Modalités pratiques :
Compacteur présent à l’année 
(installé depuis le 07/12/2017)
Activation par les services municipaux
Coût annuel estimé 17 500 € TTC / recettes 
liées au rachat des cartons 8 500 € TTC
Cout net annuel : 9 000 € TTC
Signature d’une convention avec les com-
merçants utilisateurs (respect des règles 
d’utilisation)

ATTENTION : l’hiver 2017-2018 va 
servir de saison test, en cas de non-
respect des consignes (déchets autres 
que cartons) celui-ci sera retiré.

Commémoration
du 11 novembre

Bernard Boyer, 2eme adjoint, a pré-
sidé cette année la cérémonie de 
commémoration du 99e anniver-
saire de la signature de l’armistice 
qui a marqué la fin des combats 
de la Première Guerre mondiale 
(1914-1918).
Les enfants de l’école des Orres ont 
lu les textes officiels dont celui de 
l’Office National des Anciens Com-
battants et Victimes de Guerres. 
L’assemblée a observé un moment de recueillement en mémoire des victimes de tous les conflits.

Ensuite, les personnes présentes ont été invitées à se retrouver pour partager le verre de l’amitié, en 
honneur de la Paix. 
Dans une ambiance de respect et de convivialité, un généreux buffet a été partagé et apprécié dans la 
chaleur de la Salle de Prince.
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Du côté de nos jeunes
L’école des Orres
Cette année, les élèves ont fait leur rentrée le lundi 4 septembre. Tous 
les lundis, il y a un nouveau maître dans la classe des maternelles et 
des CP. Les autres jours, c’est Rolande Carré qui y enseigne, accom-
pagnée de Virginie Armellin (ATSEM). Il y a treize élèves dans cette 
classe. 
Chez les CE/CM, il y a douze élèves pour cette rentrée. Comme cha-
que année, nous accueillerons des élèves saisonniers. Nous compte-
rons ainsi jusqu’à trente-deux élèves cet hiver.
Cette année, tous les élèves 
participeront à une chorale 
réunissant plusieurs écoles 
de l’Embrunais, un concert 
aura lieu au printemps.  
Nous travaillerons aussi sur 
l’histoire de la création du 
lac de Serre-Ponçon.

Notre élevage de grillons par la classe des maternelle/CP. 
Devinez un peu ....chez les grillons :A . Qui chante ? 

1 - les mâles
2 - les femelles
3 - les jeunes grillons 

B . Où sont les oreilles des grillons ? 1. sur le nez
2. sur les genoux
3. sous le ventre 

C . Certains grillons ont un long «tuyau» à l’arrière, ce sont :
1. les grillons nés en été
2. les grillons mâles
3. les grillons femelles 
4. les grillons blessés 

Réponses :

A.2     B.2    C.3

La Semaine du Goût qui se dé-
roule chaque année au mois 
d’octobre depuis 1992, au ni-
veau national, sensibilise, adul-
tes, enfants à bien se nourrir 
tout en les initiant à la diversité 
des saveurs.
Bien que n’ayant aucun aspect obli-
gatoire, la commune des Orres a 
voulu cette année mettre en place la 
semaine du goût, à sa cantine pour 
les enfants de notre école.
Les objectifs étant :
- d’éduquer le goût,
- valoriser le patrimoine culinaire et 
promouvoir des produits de bonne 
qualité gustative et nutritionnelle.
- mettre en avant un vocabulaire 
précis concernant les saveurs (salé, 
sucré, amer, acide, doux, piquant, 
âpre,..) les enfants ayant tendance 
à faire des confusions, afin qu’ils 
soient capables de définir claire-

ment leurs sensations.
- expliquer les secrets de fabrication 
des aliments et leur composition.
- déguster des spécialités de pays.
- découvrir les odeurs, les formes, les 
couleurs, les épices, les essences.
- découvrir de nouveaux plaisirs 
gustatifs sur leurs papilles.
Ces objectifs sont, bien sûr, ceux 
de notre cantine scolaire tout au 
long de l’année. La semaine du 
goût permet de mettre l’accent 
dessus et de les formaliser aux en-
fants. L’occasion aussi de manger 
des mets non coutumiers, car plus 
chers, plus rares, méconnus ou  
longs à cuisiner. Tout en continuant 
à utiliser au maximum des produits 
bio et ou locaux.
Durant la semaine du 9 au 15 octo-
bre, exceptionnellement, les enfants 
(et les parents) ignoraient le menu.
Le but étant qu’ils se concentrent 

sur leurs sens (vue, 
odorat, goût,...), 
décrivent leurs res-
sentis et devinent 
les ingrédients de 
ce dernier.
Ils ont ainsi mangé, 
des frites de patates 
douces, de panais, 
des gros poulets 
bio de Baratier (pré-

sentés aux enfants entiers, 
avant d’être découpés), de la 
courge spaghetti à la sauce 
bolognaise avec de la viande 
des Hautes Alpes, un velouté 
de lentilles corail à la crème 
bio, des carottes, des endives 
et des tomates de toutes les 
couleurs, des pieds paquets, 
de la mozzarella au lait de 
Bufflonne, des lasagnes bio 
aux fruits de mer, des fromages du 
Queyras, des glaces à l’argousier, 
des tartes des Hautes Alpes...
Les enfants ont, en les aidant un 
peu, tous trouvé ce qu’ils man-
geaient. Le plat qui a le moins eu 
de succès a été la courge spaghetti. 
Pour tous les autres mets, les en-
fants ont demandé «du rab» y 
compris pour les pieds paquets.
De plus, notre cantine faisant par-
tie du projet 1000 écoles contre le 
gaspillage alimentaire, la semaine 
du goût n’a pas pénalisé nos pra-
tiques (ce qui n’était pas sûr), puis-
que les enfants ont tout mangé, 
donc il n’y a eu quasiment aucun 
déchet. Bravo les enfants!
A la fin du repas, chaque enfant 
est reparti (comme souvenir et 
pour donner à leurs parents), avec 
un document couleur où était noté 
le menu du jour et des photos des 

aliments qu’ils avaient mangés.
Une semaine d’aventures gour-
mandes, haute en couleurs et dé-
couvertes.

Merci à Sandrine pour tout son tra-
vail, sa bonne volonté, sa créativité, 
son énergie. Merci aussi à Virginie 
pour son aide précieuse.

La Semaine 
du Goût à la cantine des Orres

A la foire Bio d’embrun, la commune des Orres, de par sa cantine scolaire Bio et produits locaux à 90%, a été invitée à une table ronde publique, pour témoigner avec d’autres acteurs du territoire. «Du producteur au consom-mateur, comment organiser ensemble une restauration collective responsable en cir-cuit court»

L’info en plus
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Du côté de nos jeunes
Comme annoncé dans notre journal précédent, nous vous pré-
sentons ici, un point sur le devenir des rythmes scolaires aux 
Orres.
Après un avis très favorable des parents d’élèves, des ensei-
gnants et d’élus des Orres, la semaine de 4 jours 1/2 et les acti-
vités périscolaires ont été maintenues pour cette année scolaire 
2017-2018.

Depuis la rentrée des classes de septembre, les enfants peu-
vent bénéficier, tous les jeudis après midi, «d’un voyage au 
Canada».
Delphine Duros, accompagnatrice en moyenne montagne, a 
vécu quelques années au Canada, avant de revenir dans les 
Hautes Alpes.
Riche de ses expériences, elle propose aux enfants de découvrir 
ce pays à travers son histoire, sa géographie, ses langues, ses us 
et coutumes. 

Les enfants ont ainsi pu :
• Fabriquer un grand drapeau 
du Canada qu’ils ont accro-
ché dans la salle, ainsi qu’un 
puzzle sur un support en bois, 
ébauche de la carte du Cana-
da, pour découvrir les différen-
tes provinces du pays. Il était 
complété au fur et à mesure 
des séances, en plaçant les montagnes, les animaux...
• Découvrir les premiers habitants du Canada : Les Amérindiens 
ou Autochtones. Les différentes tribus, leur mode de vie en 
igloo ou en Tipi suivant leur lieu d’habitation.
• Construire un tipi : coudre les toiles, les peindre, les mettre 
en place.

• Faire des sorties 
trappeur : A l’image 
des Amérindiens, ba-
lades pour parler de 
la nature au Canada 
autour d’un petit feu, 
fait avec les enfants, 
pour griller les tartines 
du goûter, après avoir 
fabriqué le pain tradi-
tionnel Amérindien.

• Apprendre la légende des «capteurs de rêves».
Chaque enfant a pu fabriquer son capteur de rêve, avec des 
plumes, des perles...qu’il a ramené ensuite chez lui. Ils en ont 
réalisé un plus grand, pour décorer leur tipi. 
• Faire connaissance avec les montagnes du Canada. Les Ro-
cheuses à l’ouest et le début des Appalaches à l’est : les com-
parer avec notre montagne, découvrir les arbres et les animaux 
qui y vivent (l’Orignal, le Caribou...)

• Le Canada est réputé pour ses belles couleurs d’automne.
L’occasion pour les enfants de laisser libre cours à leur imagina-
tion, pour créer un land art avec les feuilles d’automne.
• Jouer au sport national du Canada : le hockey. Les enfants 
ont pu faire des parties passionnées de «hockey cossum» dans 
la cour (avec une cross, une balle, sans patins et en baskets)
• Connaître les langues pratiquées aux Canada : l’anglais et le 
français. Sans oublier, en bonus, un petit cours de québécois, 

avec l’écoute d’une 
histoire sur DVD «La 
guerre des Tuques» 
(«Tuque» voulant dire 
«bonnet»), pour se 
familiariser avec l’ac-
cent.
• Partager. Les petits Orrians ont correspondu, avec des petits 
Québécois: envoi de dessins de notre village, de notre station 
de ski, d’une petite vidéo où les enfants parlent de leurs loisirs... 
En échange des enfants Québécois font de même.
• Découvrir les aurores boréales, phénomène fréquent au Ca-
nada, à travers différentes photos, dont ils se seront aussi inspi-
rés, pour réaliser de belles peintures.
• Une sortie était prévue avant les vacances de Noël, au départ 
de l’école, en raquette, pour construire un igloo et jouer dans 
la neige.
• Pour le dernier jeudi de cette aventure canadienne (le 21 dé-
cembre) : Douceur et gourmandise au programme avec la Ca-
bane à sucre. Comment fabrique-t-on le sirop d’érable et tous 
ses produits dérivés?
Les parents ont été invités par les enfants pour un goûter très 
sucré autour de leur tipi.
Depuis sa construction, le tipi est maintenant utilisé tous les 
jours après la cantine, par les enfants qui y jouent à l’intérieur 
et en ont fait le refuge de leur univers secret.

Merci à Delphine pour sa créativité, sa pédagogie, ses connais-
sances concrètes et sa passion communicative pour ce pays.

Ce voyage au Canada fut un vrai dépaysement pour les en-
fants, à travers découvertes, partages, aventures, imaginaire et 
réalités, richesses culturelles, couleurs flamboyantes. Une très 
belle ouverture sur le monde.

Pour le deuxième trimestre, le thème des TAP sera «les pro-
tecteurs de la nature mènent l’enquête...» avec Gaëtan Marti-
non (formateur en environnement). Le contenu du projet péda-
gogique est mis sur le site internet de la mairie :
(http://www.mairie-lesorres.fr/)

Pour le troisième trimestre, les propositions reçues en mairie 
sont à l’étude.

Temps d’Activités Périscolaires (tap)
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Les services de santé et de secours
Après de nombreuses années au ser-
vice des Orrians et des vacanciers, 
les Docteurs PERIN et BEAUMER 
prennent leur retraite. Ils sont rem-
placés par les Docteurs LECOCQ et 
MEGARNI, qui proposeront une offre 
de soins tout au long de l’année. Ces 
derniers se sont rapprochés de cinq 
professionnels dans le cadre de l’as-
sociation de la maison de santé des 
Orres. Cette dernière a pour objet 
de mieux coordonner l’offre de soins 
aux Orres entre professionnels, qu’ils 
exercent à domicile ou au sein du 
centre médical des Orres. 

Un projet de santé pour le territoire
Depuis 2015, notre commune est confron-
tée à des risques élevés de désertification 
médicale, du fait du départ en retraite de 
nos médecins. Le rachat des locaux et du 
matériel médical s’avéraient particulière-
ment lourds au vu des contraintes d’installa-
tion en milieu montagnard. Afin de permet-
tre aux médecins intéressés par la médecine 
de montagne de s’installer aux Orres, la 
commune s’est engagée dans la création 
d’une maison de santé, en collaboration 
avec l’ARS, les services de l’Etat, la Région 
PACA et le Département des Hautes-Alpes. 
A ce jour, deux nouveaux médecins ainsi 
qu’une ostéopathe, des infirmières et une 
kinésithérapeute basées à Embrun se sont 
engagés pour la création d’un projet de 
santé commun. L’exercice regroupé permet-
tra de sécuriser le parcours de santé des pa-
tients, lorsque leur prise en charge nécessite 
l’intervention de plusieurs professionnels.  
Les docteur LECOCQ et MEGARNI (voir ci-
contre) ont également manifesté le souhait 
de devenir médecins correspondants du 
SAMU, afin d’agir en priorité dans le cadre 
du service public d’aide médicale d’urgence. 

Des locaux entièrement rénovés.
Le cabinet médical vous accueille dans des 
locaux entièrement rénovés ! Après avoir 
racheté les locaux, la mairie a réalisé un pro-
jet d’aménagement des locaux. 
Cette rénovation s’avérait indispensable 
afin de rendre le cabinet plus facile d’accès, 
d’améliorer son efficacité énergétique, d’as-
surer la confidentialité des échanges entre 
médecins et patients, de faciliter l’exercice 
coordonné entre les membres de la maison 
de santé et d’assurer une bonne qualité 
d’accueil.
Au printemps, ce sera au sous-sol (réservé à 
la traumatologie) de connaître un coup de 
jeune.

Sophie LECOCQ, médecin généraliste : « J’exerce la médecine gé-
nérale, en libéral, depuis 1989, au sein d’un cabinet de groupe de ville 
dans l’Oise. Après le départ de mes confrères à la retraite, j’ai choisi de 
poursuivre mon activité aux Orres, afin de vivre dans ce magnifique endroit 
qu’est l’Embrunais. J’espère cofonder, avec les professionnels de la maison 

médicale, un cabinet de soins compètent et ac-
cueillant, afin de prendre en charge les patients, 
que ce soit les touristes ou les habitants. » 
Stéphane MEGARNI, médecin généraliste : 
Diplômé depuis 2001, le Dr Mégarni est qua-
lifié en médecine générale et en médecine 
d’urgence. « J’ai exercé la médecine d’urgence 
à l’hôpital et en clinique, ainsi que 7 ans en 

SAMU – SMUR, à GAP mais aussi en Charente. J’ai aussi été médecin à 
Orcières pendant 5 ans. J’ai une vraie affinité avec la montagne et surtout 
les Hautes-Alpes. Venir aux Orres c’est aussi essayer d’offrir une nouvelle 
vie à mes 3 enfants.
J’espère apporter un peu de mon expérience, améliorer les conditions de 
prise en charge des patients, devenir maitre de stage pour faire connaitre la 
région a de jeunes médecins, mais aussi essayer de diversifier les pratiques 
(projet de formation à l’échographie…). »

Mme Laetitia LOBELSON, ostéopathe.  A partir de cet hiver, le ca-
binet médical accueillera une ostéopathe, qui exerçait jusque-là à Bandol. 
Résidente secondaire de la station, Mme Lobelson connaît bien les Orres, 
où elle vient très régulièrement en vacances. Elle s’installe désormais à l’an-
née au village, avec sa famille.

Aurélie ARRISSIAN, kinésithérapeute : 
Exerçant dans l’Embrunais depuis 2014, elle 
a choisi de travailler en collaboration avec le 
cabinet médical des Orres pour y compléter 
l’offre de soin. Originaire de Lorraine, elle a fait 
ses études de Masso-Kinésthérapie à Nancy. 
Elle a ensuite travaillé une année à Marseille 
dans le secteur hospitalier privé puis en libéral avant de découvrir les Hau-
tes-Alpes lors de vacances estivales. Passionnée de montagne et curieuse, 
elle met à profit une grande partie de son temps libre pour découvrir le dé-
partement : son histoire, son patrimoine, ses loisirs, sans oublier son terroir 
gastronomique ! » 

Mmes Marie-Claire BERRARD, 
Laetitia CEARD et Aurélie CAMIER, infirmières libérales : 
Créé il y a  plus de 20 ans, le cabinet est composé aujourd’hui de 3 infir-
mières associées diplômées d’état, Laetitia Ceard travaille au sein du ca-
binet depuis 2004, Marie Claire 
Berrard depuis 2012, Aurélie 
Camier depuis 2016, toutes trois 
dotées d’une solide expérience 
hospitalière et libérale. L’équipe 
sillonne les routes de la commu-
ne et de la vallée afin de soigner 
et d’accompagner les patients été comme hiver. C’est tout naturellement 
que toutes les trois rejoignent la nouvelle équipe médicale de la maison 
de santé des Orres, afin d’améliorer et d’optimiser les protocoles de soins 
auprès des Orrians et des touristes.

Qui sont-ils ?
L’association de la maison de santé des Orres regroupe 7 professionnels de santé, 

qui mèneront des actions coordonnées au service des Orrians. 

Le centre médical des Orres fait peau neuve !

Le cabinet médical des Orres, 

ce sont près de 5 000 personnes 

soignées chaque année, dont un 

tiers en traumatologie.

L’info en plus : 

Acquisition du cabinet médical : 

450 000 € 

• Région PACA :  44%

• Commune des Orres :  56%

Travaux de rénovation 2017 : 

43 000 €

• Région PACA :  50%

• Département  :  20%

• Commune des Orres :  30%

Financement
du projet :
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Les services de santé et de secours
Des sapeurs-pompiers à vos côtés
Hiver comme été, nos sommets suscitent un fort engouement. Mais une 
erreur est vite arrivée et peut conduire à des accidents. Heureusement, les 
sapeurs-pompiers volontaires des Orres veillent et permettent à la population 
d’être secourue dans les plus brefs délais. 
Un nouveau centre de secours aux Orres
Les travaux de construction du nouveau centre de secours des Orres se pour-
suivent. Il faut dire que les sapeurs-pompiers étaient sérieusement à l’étroit. 
La nouvelle infrastructure permettra d’accueillir une trentaine de volontaires 
et de regrouper tous les véhicules dans le même bâtiment : un gage d’effica-
cité pour ceux qui s’engagent au service des Orrians. 
Denis Fortoul, chef de centre, se satisfait de ce projet : « La construction 
de la nouvelle caserne était devenue essentielle, afin de travailler dans de 
bonnes conditions. Les nouveaux locaux seront plus adaptés, à la fois pour 
des manœuvres, pour la formation… L’emplacement est également bien 
meilleur ».
Un peu de patience toutefois : la nouvelle caserne verra le jour en juin 2018. 
«De quoi susciter de nouvelles vocations» parie le lieutenant Denis Fortoul.

Il n’y a pas d’âge 
pour s’y mettre !

A 17 ans, il est le cadet de la caserne. 
Hugo Maillet témoigne de son engage-
ment au service des autres :
« J’ai rejoint les pompier il y a 6 ou 7 
mois. J’ai effectué 3 formations : une de 
découverte, une de premiers secours, et 
une autre pour des secours plus com-
plexes. Je ne suis pas devenu Bat-
man, mais je me sens plus utile, prêt 
à porter un coup de main aux gens qui 
ont besoin d’aide. A l’heure actuelle, je 
ne suis pas encore parti en intervention 
mais je suis très impatient d’aider mes 
équipiers. »

Construction du centre d’incendie et de secours : 
1.03 million d’euros

Financeurs :

etat : 30 %

Département : 40%

Communauté de Communes 
de Serre-Ponçon : 10 %

Les Orres : 10 %

DECES 

Nous présentons toutes nos condoléances aux familles

MONLEAU Jean-Marie le 17/06/2017 à MARIGNANE (BdR)
FAURE René le 14/07/2017

RHAME Raymond le 25/08/2017 à LES ORRES (HA)
JOUBERT Jean-Marc, Emile le 12/09/2017 à LA TRONCHE (Isère)

ESTAMPES René (notre ancien maire de 1971 à 1989)
le 19/10/2017 à MARSEILLE

PICHON Thierry, Paul, Marius le 04/11/2017 à LES ORRES (HA)
CHARRY Marc le 08/11/2017 à GAP

Lettre des enfants de René ESTAMPES 
à l’occasion de sa disparition le 19 octobre 2017:

NAISSANCES

Toutes nos félicitations aux parents des nouveaux-nés 

Timothé WITTIG 
né le 15/08/2017 à GAP (HA) 

Fils de WITTIG Maxime et LUCAS Audrey, Gaëlle

Jonas, François, César TILLO BONNAIRE  
né le le 06/09/2017 à BRIANCON (HA) 

fils de TILLO Gérard et BONNAIRE Julie, Sylvie, Marie

Effy, Renée, Blandine POILROUX 
née le 10/09/2017 à GAP (HA) 

Fille de POILROUX Thierry et ROCHE Candy 

Clémence CHABRAND née le 12 avril 2017 
fille de Julien CHABRAND et Audrey ZANETTO

MARIAGE 

toutes nos félicitations aux mariés

PETITJEAN François, Jean, James, Jocelyn 
et FONTANILLAS Maria-Marta le 25/08/2017

2ème semestre 2017

Etat civil de la commune

René ESTAMPES a été le Maire des Or-
res de 1971 à1989.
Il a été le premier à mettre en œuvre la 
station des Orres.
Il s’est impliqué dès la première an-
née, avec ténacité, à mener à bien la 
construction d’une école au Mélézet, 
puis l’assainissement et l’adduction 
d’eau dans tous les hameaux de la 
commune.
Ensuite, il a lancé la création de locaux 
et l’aménagement des services techni-
ques aux Ribes, une salle des fêtes dans 
le village…
Il avait toujours la volonté de ne pas lais-
ser les Orrians en dehors de la station. Il 
s’est donc battu pour que la commune 

jouisse au maximum 
de ce nouvel attrait 
touristique.
Les habitants purent 
créer des commer-
ces, avoir des em-
plois, et s’épanouir au sein de cette 
nouvelle communauté.
Il a été soutenu durant ses trois man-
dats par une formidable équipe munici-
pale très dévouée, qui croyait en lui.
Les Orres sont toujours restés dans son 
cœur…
Il est désormais inhumé au cimetière 
des Orres, face à cette montagne qui lui 
a apporté tant de joie malgré les nom-
breuses difficultés à surmonter.
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Les activités économiques

Ensemble pour enchanter noël
Dans un contexte où les hivers sans neige 
peuvent inquiéter la clientèle pour les va-
cances de fin d’année, tous les acteurs éco-
nomiques de la station ont uni leurs forces 
pour proposer ensemble une expérience 
féérique pour Noël.

Tout le monde joue le jeu !

La station, la commune, les hébergeurs, les restau-
rateurs, les écoles et loueurs de ski, le comité des 
fêtes… sont autant d’acteurs qui se sont mobilisés 
pour créer une offre attractive. « L’idée était d’in-
verser la courbe de fréquentation de la station, en 
baisse régulière sur cette période, et d’inciter les 
familles, les tribus et amis à venir passer les fêtes de 
fin d’année en montagne en leur proposant une 
offre qualitative et globale ainsi qu’une ambiance 
chaleureuse, pour des fêtes inoubliables. Après 
tout, quoi de plus authentique que la montagne

pour ressentir toute la magie de Noël ? » déve-
loppe Emmanuelle TAHMAZIAN, directrice de 
l’Office de tourisme. 

Une semaine originale à plus d’un titre…
Un programme d’animations entièrement thé-
matisé, des activités pour les enfants en journée 
avec le club enfant, des illuminations harmoni-
sées, arbres de Noël illuminés dans la station et 
les villages, des surprises à découvrir… : tout 
est fait pour plonger les familles dans une am-
biance féérique.  
Les Orres est aussi la première station des Hautes-
Alpes à offrir une garantie ski pour Noël. « Si nous 
prenons ce pari, explique Xavier Corne, Directeur 
de la station, c’est pour rassurer les vacanciers et 
les encourager à réserver. J’ai toute confiance en 
notre capacité à enneiger une bonne partie de 
notre domaine skiable pour les fêtes. » 

L’été aux Orres : toujours plus fort !

Une fréquentation en hausse, un bike park plé-
biscité, des événements en vogue… La saison 
été 2017 a de quoi satisfaire. Côté SEMLORE, 
on constate une hausse du chiffre d’affaires de 
12 % par rapport à l’année dernière et 20 % 
par rapport à la moyenne des trois dernières 
saisons. La station a également signé un parte-
nariat avec Anne-Caroline CHAUSSON, multiple 
championne du monde de VTT. Les Orres orga-

niseront en juillet 2018 une nouvelle étape des 
ENDURO SERIES- coupe de France VTT et a été 
retenue pour candidater aux ENDURO WORLD 
SERIES 2019… réponse début 2018.

Quoi de neuf cet hiver ?
Pour 2017/2018, l’office de tourisme dispose 
d’un nouvel outil d’information et d’animation, 
grâce à l’installation d’un écran géant sur le front 
de neige 1650. Il s’agit du 4e écran installé aux Or-
res depuis l’été 2017. Il permettra entre autres de 
diffuser des informations sur l’agenda, le domaine 
skiable mais aussi des vidéos, les images des web-
cams... en direct et en haute définition ! En tout, 
150 000 e seront investis dans la stratégie d’af-
fichage dynamique, avec le soutien de la Région 
PACA, de la commune des Orres et de l’APRO. 
Ce projet a pour objectif de mettre en place un 
service d’informations dynamiques pour nos va-
canciers, pour accéder rapidement à l’information 
dont ils ont besoin, leur suggérer des idées, facili-
ter et simplifier leur séjour en station : actualités, 
services, commerces, activités, météo…

Côté domaine skiable, la piste verte des Poussins 
a été élargie afin de faciliter l’accès au secteur 
débutant depuis Les Orres 1800. La SEMLORE a 
également investi 700 000 dans le redimension-
nement de son réseau de neige de culture ; une 
première étape en vue de son extension, pour 
atteindre l’objectif d’un enneigement à 70% du 
domaine skiable. Surtout, elle poursuit le pro-
jet de construction du télésiège de Pic Vert, qui 
verra le jour pour la saison hiver 2018/19. 
Autant de projets pour lesquels la station peut 
compter sur le soutien financier de la Région 
PACA et du département des Hautes-Alpes, 
dans le cadre de la stratégie Smart Mountain.

Régulièrement, dans 
Echo des Orres, nous 
faisons la connaissan-
ce d’un artisan installé 
sur notre commune. 
Pour ce numéro, nous 
nous rendons au ha-
meau des Ribes à la 
rencontre de Denis 

GAILLLARD et de sa société Bricos’Orres.
Denis et son épouse Sophie ont repris « la Jar-
belle » aux Ribes à l’automne 2010.

Cinq chambres d’hôtes composent cette vieille 
ferme entièrement restaurée. Une grande table 
d’hôte est dressée, prés de la cheminée dans 
une magnifique pièce avec salon de détente, 
pour accueillir leurs hôtes. 
Pour occuper les temps creux de l’intersaison, 
Denis a créé (en auto-entrepreneur) sa société 
Bricos’Orres depuis l’automne 2015.
Son activité : restauration d’appartement et tout 
ce qui touche au bricolage dans une maison…
La liste des travaux réalisables est vaste et va-
riée : peinture, parquet flottant, bardage, car-

relage, installation de cuisine, de mobilier… On 
peut y ajouter l’entretien d’espaces verts pour 
les particuliers ou les copropriétés.
Denis travaille principalement sur la commune 
des Orres mais se déplace également dans l’Em-
brunais.
En fonction de l’importance des chantiers, Denis 
travaille en collaboration avec d’autres artisans.
Contact :  Denis GAILLARD

Bricos’Orres
06 67 41 67 17

bricoso05@gmail.com

SEMLORE

Les artisans de notre commune
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Signature du partenariat entre 
Anne-Caroline CHAUSSON et la station des Orres 

lors du Roc d’Azur début octobre

Quelques exemples d’opérations 
de promotion réalisées par la station 

des Orres durant l’automne :

Roc d’Azur à Fréjus :  4 au 8 octobre
Salon du mariage à Gap : 14- 15 octobre 
J’aime ma station à Gap : 4 novembre

Tout Schuss à Aix -en-Provence
18 19 novembre

Rencontres de la Cinémathèque
 à Gap  : 15 au 18 novembre

Saint Germain des Neiges à Paris 
23 au 26 novembre

Les services techniques de la mairie 
étaient mobilisés pour embellir les 
hameaux et la station à l’approche 
des fêtes de fin d’année. Un grand 
merci à tous pour leur travail et plus 
particulièrement Roger et Julien 
CHABRAND, Thierry BAILLE pour la 
création  d’un manège illuminé sur le 
rond-point à l’arrivée des Orres 1650 
ainsi qu’à Christine SAMUEL et Nicole 
FORTOUL pour la fabrication des ani-
maux qui le décorent.
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Les activités sportives
Le SCOCE

Le lycée professionnel Alpes Durance aux Orres

Comme je le dis toujours aux jeunes athlètes du club, le ski ne s’arrête 
jamais... mais la vraie saison hivernale commence et le pic d’activité du 
SCOCE avec.

L’hiver dernier, avec 
l’aide de la SEMLORE, 
de la Commune des Or-
res, de l’ESF de la station 
et de nombreux bénévo-
les, nous avons organisé 
sur les pistes des Orres 
les finales des Cham-
pionnats de France de 
ski U16 dame et homme et une étape des U18 dame.
Cet événement a été une réussite totale grâce à l’implication et au travail 

de chacun. Je profite du journal municipal pour 
remercier l’ensemble des structures qui ont 
contribué à ce succès. 
Grâce à vous, nous avons la possibilité et la res-
ponsabilité d’organiser 3 courses FIS féminines 
sur la 3ème semaine du mois de janvier 2018.
Pour cela, nous devons rééquiper la piste de la 
Pousterle en filets « A » neufs. C’est un énor-
me budget pour notre club auquel contribuent 
également la Région, la Commune des Orres, 
et la SEMLORE.

Mais parlons un peu de nos jeunes athlètes : 
Cette année fut riche en événements sportifs, 

car outre les courses régionales dans toutes les catégories d’âges, nom-
breux sont ceux qui ont participé aux courses nationales comme les coqs 
d’or, les Ben’j et nous ont ramené de belles places. 
Nous avons également deux jeunes (Alix De Broissia et Hugo Kaluza) pré-
sents au Centre d’Excellence Interrégional de Briancon (ex Pôle Espoir) et 
trois autres qui ont intégré l’équipe régionale du Comité de Ski Alpes-Pro-
vence : Téa Lamboray, Nathan Magnan et Victor Decory.
A tous nos athlètes, nous souhaitons le meilleur pour cette nouvelle saison 
2017/ 2018.

 Après le départ de Clément Brisson 
et surtout l’arrêt d’Olivier Broquedis, 
une figure légendaire du club, une 
nouvelle équipe d’entraineurs arrive 
au SCOCE.
Nous avons l’arrivée de Thomas Jandel sur la catégorie U16, de Raphael 
Ohanian sur les U12 et d’Hugo Reynier sur les U8, U10.
Pour encadrer et coacher cette équipe, Jeff Hermitte prend le poste de res-
ponsable de la Commission Alpine et de 6ème entraineur.
 

Nous leurs souhaitons la bienvenue et toute la réussite possible dans leurs 
missions.

Amis Orrians, sachant votre passion pour le ski, l’ensemble du SCOCE se 
joint à moi pour vous remercier de votre soutien et vous donne rendez-vous 
pour les premières courses de l’hiver qui se dérouleront sur la Pousterle, 
entre le 17 et le 19 janvier 2018.
 Laurent Decory
 Président du SCOCE

Le vendredi 1er décembre, à l’Espace Rencontre et Culture a eu lieu le bap-
tême de la nouvelle promotion de la section pluri activités (menuiserie, char-
pente, ski) du Lycée professionnel Alpes-Durance d’Embrun en présence 
de Mme Mirabel Laurane, Proviseur du LP,  Mme Chantal Roux adjointe à 
la mairie des Orres,  M. Yves Verchère responsable technique à la Semlore, 
les enseignants du lycée, le personnel des pistes de la Semlore (M. Jean-Luc 
Audier, M. Stéphane Henry), M. Aubert directeur de l’ESF avec ses moni-
teurs (trices).

Cette promotion s’est 
choisi un parrain (ancien 
élève du LP) au talent, au 
courage et à la notoriété 
incontestés, le skieur de 
l’équipe de France Va-
lentin Giraud-Moine.
Celui-ci était présent aux 
Orres, pour cette céré-
monie officielle et en-
courager «ses filleuls».

Ceux-ci se sont vus remettre, symboliquement, par les élèves de la promo-
tion précédente, leur paire de skis (offert par un sponsor) qu’ils utiliseront 
durant leurs quatre années d’études.
Ce fut une cérémonie empreinte de solennité mais joyeuse, tonique et gé-
néreuse, avec cette belle jeunesse, avenir de nos métiers de montagne.

Valentin Giraud-Moine 
parrain de la promotion 2017 

et Hugues Silve professeur au LEP

Passage de flambeau entre les deux promotions 

• 490 licenciés
• 80 compétiteurs (alpin et nordique).
• 20 skieurs de haut niveau dont 4 intègrent 

l’équipe régionale.
• Plus de 100 personnes participent au mercredi des neiges.
• En alpin : 50 podiums régionaux et 6 podiums nationaux.
• En nordique 6 podiums régionaux, 7 podiums nationaux 

dont 2 titres de champions de France et 2 podiums 
internationaux.

Sans oublier les 45 bénévoles 
qui œuvrent pour le fonctionnement 

de l’association, l’encadrement, 
l’organisation des courses 

et des événements.

La saison 2016-2017 
en chiffres :

Ecureuil d’Or aux Orres

Le SCOCE 
est le 2ème club régional

Le saviez-vous ?
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Culture et festivités
Université d’Été Lions 
de la Musique 2017
Le 29 juillet, l’Uni-
versité d’été Lions de 
la musique, fidèle à 
notre commune, a 
donné son concert 
final à l’Église Sainte-
Marie-Madeleine au 
Chef Lieu des Orres.
Le public a pu ap-
précier les talents de 
ces jeunes brillants 
artistes (certains n’étant âgés que d’une dizaine d’année), venus 
des différents conservatoires européens, d’Europe de l’est, des 
États-Unis, du Moyen-Orient, d’Asie et de plusieurs communes 
de France.

Se sont alternés de 
vrais moments de 
sérénité et d’allé-
gresse.
A partir de 17h leur 
représentation a été 
donnée, en deux 
temps, pour finir à 
1h du matin, sous 
les applaudisse-
ments nourris, très 
mérités.

F ’Estiv Gospel
Dans le cadre du Festival International Gospel des Hautes-Alpes 
2017, les Orres ont reçu le mardi 18 juillet à 21 h à l’Espace Ren-
contre et Culture, le Gala de clôture de ce festival, avec Lurine 
CATO, artiste britannique d’origine jamaïcaine et John Edwards 
au piano.
Chanteuse et compositrice, Lurine CATO, avec son concert SER-
VE affirme son engagement à servir la cause des plus démunis, 
en particulier celle des enfants. 

Accompagnée des stagiaires du festival et de ses choristes, Lurine 
CATO, s’est donnée avec une grande générosité aux 150 person-
nes venues l’écouter aux Orres, n’hésitant pas à descendre dans 
la salle pour danser et échanger avec son public.
Le concert a été suivi, pour les 70 chanteurs, d’un buffet offert et 
servi par le comité des fêtes.

«Les Fredons»
Le vendredi 7 juillet à 20h30, le groupe «les Fredons» est venu 
donner un concert de musique baroque, à l’église Ste-Marie-Ma-
deleine, au Chef-lieu.

Les cinq musiciennes, 
professeurs et mem-
bres du conservatoire 
de Gap, ont transpor-
tées le public dans  le 
temps, avec un voya-
ge musical à travers 
l’Europe du XVIIème et 
XVIIIème siècles.

Jeudi 17 août à 20h30, en l’église Sainte-Marie-Madeleine, au 
chef-lieu des Orres s’est déroulé la Première du concert du trio 
lyrique «Les Semeuses».
Avec Madeleine Webb, Mezzo Soprano ; Adèle Pons, Soprano et 
Guillaume Aubert, accordéoniste.

Ce fut un moment rare, où les voix à la fois légères et puissantes 
ont raisonné dans le cœur de l’église en émerveillant le public.
Les artistes ont su faire partager, parsemé de notes d’humour, 
leur art, leur belle complicité, joie de vivre et passion.
Ils ont ainsi permis à certains de se réconcilier avec l’accordéon en 
découvrant la parfaite complémentarité de l’instrument avec les 
voix lyriques. Un enchantement.

A d’autres de découvrir ou redécouvrir des airs allant de l’opéra à 
la musique sacrée, en passant par tout un autre répertoire, écrits 
par les différents compositeurs italiens, allemands, français...et 
même américains.
Le trio a réussi son pari de démocratisation de la musique clas-
sique.
La soirée s’est terminée sous un tonnerre d’applaudissements, 
le public enthousiaste debout, redemandant aux trois artistes de 
bien vouloir chanter encore pour lui. Ce qu’ils ont accepté au 
grand bonheur de tous. 

Nous remercions «Les Semeuses» pour avoir réservé la Première 
de leur représentation aux Orres.
Les artistes ont répondu favorablement à la demande de pouvoir 
à nouveau les accueillir.

Ainsi, à l’invitation du comité des fêtes, comme cet été, «Les 
Semeuses» reviennent aux Orres le 28 décembre, à 20h à 
l’église du Chef-lieu, pour un concert de Noël!

Nous vous y attendons nombreux.

Pour continuer la soirée au coin du feu, dans la convivialité, des 
boissons chaudes (vin, chocolat) et des friandises vous seront en-
suite offerts à la salle de Prince.
Après le plaisir des beaux chants, venez partager douceurs, gour-
mandises et chaleur humaine.

«Les Semeuses» enchantent Les  Orres
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Dans le jardin, devant l’église 
Ste-Marie-Madeleine au Chef-lieu des Orres 

le Samedi 29 juillet 2017

«Les Fredons» saluant le public à la fin du 
concert Adèle Pons (soprano), Virginie Giraud-
Moine (traverso), Myriam Constant (hautbois), 

Véronique Pons (violoncelle) 
et Isabelle Le Chevallier (au clavecin). 
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Culture et festivités
Les Lundis Etoilés 
de l’Eté aux Orres
Pour la 2ème année, les Orres ont proposé tous les 
lundis du 10 juillet au 28 août, des activités consa-
crées à la valorisation de notre patrimoine naturel 
nocturne: écoute de la nature, observations du 
ciel...
Les observations astronomiques (gratuites), en 
partenariat avec l’AMAS, ont réunie un public fa-
milial très nombreux.
Ainsi, même en fin de saison estivale, on a eu le 
plaisir de recevoir de 21 h à 1h du matin, au Chef-
lieu, 200 personnes le 21 août et plus de 150 per-
sonnes le 28 août!

Merci à tous pour vos présences et encourage-
ments à continuer. Mention spéciale pour Valen-
tin, 10 ans et son grand-père.

A noter aussi la participation bénévole et spon-
tanée de deux jeunes gens, Sylvestre Fonteneau 
et Jonathan Sertil, nouvellement installés sur les 
Orres, qui ont le projet de monter une activité as-
tronomie sur notre commune, attirés par la qualité 
de notre ciel et notre politique de protection de 
l’environnement. Nous ne pouvons que les en re-
mercier et les encourager.  

Les Nuits des Étoiles
La commune des Orres, comme 
chaque année a participé à 
l’événement national et inter-
national des nuits des étoiles.

Le thème 2017 était : «Terres 
habitables».

La commune a travaillé avec Jean-rené 
MerCIer (président) et Bernard POTeT 
(secrétaire), de l’Association marseillaise 

d’astronomie (l’AMAS).  
Nous avons eu une pensée pour Jean-Marie Mon-
leau, qui avait participé l’année dernière aux nuits 
des étoiles et qui avait commencé à préparer celles 
de cette année.

Trois conférences gratuites ont été organisées par 
la commune avec les membres de l’AMAS
Le vendredi soir, nous avons eu l’honneur de rece-
voir, Michel Marcelin,  Directeur de recherche au 
CNRS, (Laboratoire d’Astrophysique de Marseille), 
spécialiste de l’étude de la rotation des galaxies.
Samedi soir, la deuxième conférence portait sur «le 
ciel d’été», animée par les membres de l’AMAS, 
(M. Mercier, M. Potet, M. Pouliquen, M.LEMAIRE)  
Dimanche soir, à la salle de Prince au Chef-lieu: 
«l’astronomie à bâton rompu», animée par les 
mêmes personnes, avec des spectateurs très inté-
ressés qui posaient de nombreuses questions. Ce 
qui a permis des échanges riches et variés, docu-
mentés par de superbes photos du ciel étoilé.

Au programme 
de ces 3 jours :
Des observations 
solaires étaient 
proposées en 
journée au Zénith 
et sur les fronts 
de neige (1650 et 
1800) 

Des observations du ciel nocturne (à la station 
1650 et au chef-lieu).
Le public a pu observer Saturne et ses anneaux, la 
lune et ses cratères, la voie lactée, des nébuleuses, 
admirer des étoiles filantes ...et voir passer la Sta-
tion Spatiale Internationale (ISS).

Ce fut de très beaux moments de partages paisi-
bles, sereins, contemplatifs, respectueux, entre la 
nature et les hommes.
Et rappelez-vous, il n’y a pas d’âge (de 7 à 99 
ans...) pour aimer l’astronomie et s’émerveiller!

Le 4ème Colloque 
« Air, Dévelop-

pement Durable et Climat »  
(ADDC) s’est déroulé les 14 et 
15 septembre aux Orres, dans 
la Maison de la Météo.

Historique. Les agriculteurs Orrians, 
sur plusieurs générations, ont tou-
jours fait des relevés météo. Des 
centaines de données d’une gran-
de richesse aujourd’hui, pour notre 
maison de la météo.

Lorsque la Maison de la météo a 
été créée en 2009, par les élus des 
Orres, c’était pour aider aux choix 
de la politique du ski face aux bou-
leversements climatiques (exem-
ples: investir dans des enneigeurs ? 
de quel type, où les placer, à quelle 
altitude ?... Faut-il des réserves col-
linaires ? Arriver à entretenir une 
qualité de l’air, une aide aux trans-
ports et à la gestion de l’eau, etc. )
Mais aussi avec l’objectif d’en faire 
une spécificité pédagogique à des-
tination du grand public (touristes,  
écoles...) et enfin, qu’elle soit un 
pôle de référence scientifique pour 

les chercheurs dans le massif alpin, 
puisqu’il n’existait rien de tel dans 
ce domaine. C’est chose faite. Elle 
est maintenant depuis 2016 re-
connue comme pôle de référence 
scientifique.

La MMCO est depuis 2016 gérée 
sous un mode associatif, mais tou-
jours avec une implication impor-
tante de la commune des Orres.
(N’hésitez pas aller sur son site: 
https://www.mmco.fr/)

Le Colloque ADDC, a été organisé 
cette année, conjointement par la 
Maison de la météo et Géogra-
phR.

A ce colloque ont participé près de 
90 personnes, avec des experts de 
différentes disciplines sur le climat, 
venus de la région PACA mais aussi 
de Chamonix.
Étaient notamment présents San-
drine Alénat, Chercheur en géo-
graphie, enseignante à l’Université 
d’Aix-Marseille et Présidente de la 
MMCO, Philippe Rossello, du Bu-
reau d’études GéographR , Florian 

Mallet trésorier MMCO, Chantal 
Roux, Robert Armelin, adjoints 
mairie des Orres, Catherine Rétoré, 
Région PACA, Sandrine Guillle du 
service montagne, Benjamin Ein-
horn  directeur du pôle alpin sur 
la prévention des risques naturels 
(PARN), Christophe Addon (météo 
des Orres), Anne Delestrade direc-
trice centre de recherches sur les 
écosystèmes d’altitude (CREA).

A l’issu de ce colloque a été créé un 
Groupe Régional d’Experts sur le 
Climat  pour  mobiliser les acteurs 
alpins sur le thème «Montagne et 
adaptation au changement clima-
tique».
Les chercheurs travailleront en ré-
seau, notamment sur la probléma-
tique des gaz à effet de serre.
Ces deux jours auront permis des 
échanges entre acteurs, économi-
ques, scientifiques, politiques, pro-
fessionnels du tourisme et du ski, 
afin de définir les attentes et créer 
des projets  communs,

En conclusion. Ce qui est impor-
tant, c’est d’avoir une capacité 
d’anticipation face à l’ensemble de 
ces changements climatiques!

• 120 personnes ont assisté aux conférences,

• 200 aux observations solaires,

• Plus de 400 aux observations du ciel.

• Certaines venant spécialement de loin

pour « Les Nuits des Étoiles » aux Orres.

Quelques chiffres :

Colloque ADDC

Le Jour de la Nuit
Pour la 9ème édition de 
l’événement national 
« Le jour de la nuit » 
qui a eu lieu le 14 octo-

bre, la commune des Orres a offert une prome-
nade pédestre nocturne. 
Un groupe constitué d’une quinzaine de personnes 
a commencé la balade à partir du chef-lieu, de 21h 
à minuit sous une nuit clémente et étoilée.
Cette troupe était guidée par Gaëtan MARTI-
NON*. Au rythme de ses contes, les personnes 
sont restées à l’écoute de la nature en utilisant 
tous leurs sens. C’est incroyable ce que l’’on arrive 
à voir dans la nuit non polluée par les lumières ar-
tificielles et quand on réapprend à toucher, sentir, 
écouter et regarder. En osmose avec la nature qui 
l’entourait, le groupe n’a pas vu le temps passer 
et, même si un feu de camp avait été allumé, la 
fraicheur de la nuit nous a rappeler qu’il fallait 
rentrer.

*Gaëtan MARTINON / L’écho Des Sources   
Pédagogie de l’Environnement, Formations, Ateliers, 
Animations, Contes, 
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Culture et festivités
De mi-juin à mi-septembre, plusieurs expositions 
ont été organisées à la salle de Prince par la com-
mune des Orres. Les visites étaient couplées à 
celle du Musée.

• La première, en partenariat avec la Ligue de Pro-
tection des Oiseaux (LPO), avait pour thème : 

«LES INSECTES ROIS DE LA BIODIVERSITE»                                       
«Six pattes ! Pas une de plus, ni de moins !  
Les insectes ont aussi des sens dans tous les sens... 
les sauterelles ont des oreilles sur les pattes ! Les 
insectes présentent une diversité extraordinaire 
de formes, de couleurs, de comportements. »
220 personnes ont pu les découvrir à travers d’ex-
traordinaires images.

• La deuxième exposition réalisée en partena-
riat avec l’Association Marseillaise d’Astronomie 
(l’AMAS) avait pour thème «La vie dans l’Uni-
vers» 
«Qu’est-ce la vie ? Comment est-elle apparue ? 
A partir de quels ingrédients ? Comment nous 
sont-ils parvenus ? Peut-il y avoir ou y avoir eu 
des formes de vie dans le système solaire ? Dans 
l’Univers ?» 
850 personnes sont venues découvrir ou redé-
couvrir les fondamentaux de la naissance de la 
vie, s’évader en images et rêver.

• Pour la troisième, 
Mr et Mme Belzanne 
(artistes peintres) nous 
ont proposé «Un cer-
tain regard sur le 
Monde».  De magni-
fiques portraits (art 
graphique, scrapboo-
king, peintures), inspi-
rés par leurs voyages en Asie, Afrique, Amérique 
latine, Europe.
360 personnes ont pu profiter de ce tour du 
monde illuminé d’humanisme et de superbes 
couleurs. 

• La dernière 
exposition, re-
groupait des 
œuvres de 
peintres ama-
teurs (parmi 
eux plusieurs 
Orrians) de 
l ’associat ion 
Formes et Lu-
mières.
Plusieurs thè-
mes étaient 
proposés par 
ces artistes 
mais «La mer 
vue par les 
hauts alpins» en était le thème majeur.  
Un réel talent de nos artistes locaux, qui méritent 

vraiment d’être connus, 190 personnes ont eu la 
chance de les découvrir. 
Cet été, les Orres ont eu le plaisir de recevoir 1620 
personnes à leurs expositions. 
Merci à nos partenaires exposants, aux artistes, à 
nos visiteurs venus spécialement, de tout le dé-
partement et parfois de très loin.

LES EXPOSITIONS 
DE CET AUTOMNE-HIVER

1- De mi-octobre à début décembre, en partena-
riat avec l’Office National des Anciens Combat-
tants et Victimes de Guerres, une exposition sur 
«La citoyenneté» a été présentée.

La citoyenneté y était abordée de manière didacti-
que, tour à tour sous un jour historique ou socio-
logique, avec une part importante consacrée aux 
deux Guerres mondiales, mais aussi à la création 
de l’Europe, au rôle des femmes, à la citoyenneté 
de nos jours. L’exposition conçue comme un outil 
pédagogique, ludique, invitait les jeunes et les 
moins jeunes à s’interroger sur les valeurs et la 
mémoire que partagent les citoyens avec vocation 
à renforcer les liens entre générations le long de 
ce parcours citoyen. 

A l’issu de la visite, il était proposé aux visiteurs 
de marquer sur une étiquette laissée à leur dispo-
sition, leur prénom, âge, ainsi que trois mots clés 
pour exprimer leur conception de la citoyenneté 
et d’accrocher ensuite celle-ci sur «l’arbre citoyen 
des Orres». Vous pouvez retrouver la synthèse de 
ces étiquettes sur le site de la mairie.

2- Par la suite, durant tout l’hiver et  jusqu’aux va-
cances de Pâques, une exposition de l’association 
des «radeliers de la Durance», sera présente à 
la salle de Prince.
Elle retracera l’histoire du transport du bois sur 
cette rivière, au cours des siècles passés. Photos, 
maquettes, petit film, relateront, l’histoire de ces 
hommes, les radeliers, qui, au péril de leur vie, 
descendaient la Durance jusqu’en Provence, pour 
convoyer le bois des Hautes Alpes.

Le Comité des Fêtes
Cet été le beau temps était de la partie.
Heureux de retrouver leurs invités tout au 
long des festivités, les membres du Comité 
des fêtes ont organisé les traditionnels mo-
ments forts de notre patrimoine orrian et 
également de nouveaux événements.

Le 2 juillet, dans un cadre toujours aussi grandiose 
et sous une superbe journée ensoleillée s’est dérou-
lée la fête de l’amontagnage au Grand Vallon.
La bénédiction des troupeaux a marqué le début 
des réjouissances. Comme de tradition, la sangria 
(dans son fameux chaudron) ainsi que les saucisses 
grillées ont été offertes par le comité des fêtes aux 
nombreuses personnes présentes. La musique tra-
ditionnelle Irlandaise avec le Groupe Green Duo a 
émaillée cette journée où les jeux de boules, le tir à 
la corde ont créé une joyeuse ambiance.

Comme chaque année, cette fête a permis des ren-
contres intergénérationnelles, culturelles, de nouer 
ou renouer des liens entre Orrians, amis, vacanciers, 
communes voisines dans une atmosphère chaleu-
reuse. 

Les expositions de l’été passé

Si vous êtes artiste amateur, peintres, sculp-
teurs, vanniers, créateur d’objets (bijoux, 
petits meubles,...), et que vous aimeriez ex-
poser, gratuitement, à la salle de Prince à 
partir de début mai, faites vous connaître.

Écrivez à la mairie des Orres, avant fin fé-
vrier, en mentionnant:
- vos nom, prénom, adresse, adresse mail, 

N° de téléphone
- la nature de vos œuvres
- les matières utilisées
- la taille de vos créations (les supports dont 

vous auriez besoin pour exposer, grilles, 
tables...)

- le nombre d’objets que vous voulez exposer
- joignez des photos couleur de vos réalisa-

tions (même en photocopies)

Dans la mesure du possible, après étude 
des propositions, nous serons heureux, de 
faire une exposition « Créateurs locaux».

Appel 
aux créateurs 

amateurs locaux 

Présentation de l’exposition, par Chantal Roux, 
adjointe, à l’occasion du 11 novembre.

Ces expositions ont lieu à la salle de Prince, 
au Chef-lieu, au dessus du musée. Tous les 
après midi, sauf les samedis, en libre visite. 
Elles sont gratuites. Pour des groupes, selon 
les périodes et sous réserve de disponibilité 
des bénévoles de l’association, il sera possible 
d’avoir une visite commentée. 
Renseignements en mairie - 04 92 44 00 40

L’info en plus
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Du côté de nos anciens
Vendredi 10 novembre, à l’invitation du CCAS des Orres, une cinquantaine d’Or-
rians (les aînés), sont partis passer la journée à Ancelle pour partager le traditionnel 
repas de la chèvre.

En plus du pot au feu 
du même nom, rillet-
tes aux herbes, fais-
selle, glace au genépi 
étaient au menu.

Après un repas cha-
leureux, sous de 
vieilles voûtes, c’est 
à pied, pour mieux 
digérer, que tous ont 
traversé le village, 

pour aller visiter la brasserie artisanale d’Ancelle: «Version Origin» et apprendre 
quelques principes de base pour fabriquer une bonne bière dans le Champsaur 
(blanche, blonde, brune, 
selon les proportions de 
blé, d’orge et degrés de 
torréfaction)  .

Heureux d’avoir passé 
une belle journée de 
convivialité et d’amitié, 
dans un décor féerique 

offert par la nature (les arbres étant re-
couverts d’un manteau de neige givré 
qui étincelait dans quelques rayons de
soleil à travers la brume et le ciel bleu), 
on aurait bien aimé prolonger la jour-
née, mais il fallait rentrer aux Orres, en 
espérant pouvoir recommencer rapide-
ment, à être ensemble, pour partager 
de beaux moments comme ceux là! 

Le Club Socio-culturel 
Chaque lundi, les fidèles du 
club, rejoint régulièrement 
par des nouveaux, se re-
trouvent pour des parties de 
cartes, de scrabble et jeux de 
tramino passionnés... Régu-
lièrement, les dames confec-
tionnent un gâteau pour le 
partager entre tous accom-
pagné par du café, thé, jus 
de fruit, petits gâteaux bio, 

offerts par la commune.
Depuis cet été, du fait des expositions à la salle de Prince, le club est maintenant 
situé à la salle du rez-de-chaussée de la mairie. 
Au mois de septembre, Auguste Laurent, un des tous premiers membres, a eu 96 
ans. Malheureusement, il n’a pas pu les fêter avec ses amis du club pour raison de 
santé. Fernande Hic et Huguette Maurer, lui ont apporté un gâteau avec comme il 
se doit la bougie (musicale) accompagné d’une carte où chacun, en lui souhaitant 
un bon anniversaire, témoignait leur soutien et leur amitié. On lui souhaite bon 
courage, Auguste et son accordéon sont attendus avec impatience au club.

N’oubliez pas que le club socio-culturel est ouvert à tous. Il y a des jeux de société 
pour tous les âges et tous les goûts. On a eu le plaisir cet été d’accueillir des en-
fants et des jeunes adultes venus passer des après-midi récréatives paisibles.

N’hésitez pas à venir partager des moments de détente, d’amitié, de petits plaisirs 
gourmands et de passions ! Vous êtes chaleureuse-
ment attendus.

NB: En raison de Nöel et du Jour de l’an qui tombent 
un lundi, le club socio culturel sera décalé au jeudi 
pour ces deux semaines.

Les Orrians en sortie

Nos deux doyens de 96 ans 
avec M. Vollaire et Eric Guerin

Culture et festivités

Le 23 Juillet, la fête votive de la Madeleine s’est 
déroulée au Chef-lieu. Les jeux pour les enfants et 
le concours de pétanque étaient au programme de 
l’après midi. Le feu d’artifice, tiré en soirée depuis le 
fort a précédé le bal qui se déroulait sur la place du 
village. Tout en profitant des grillades et de la bu-
vette, le public a pu danser dans une belle ambiance 
jusqu’à tard dans la nuit.
Le déplacement de la date de la fête des Ribes au 
6 Août a permis à un plus grand nombre de person-
nes d’assister à cette belle journée. Le concours de 
pétanque a retrouvé un nombre honorable d’équi-
pes qui ont pu gagner de nombreux lots offerts par 
le comité des fêtes.
Des jeux étaient organisés pour remporter saucisses, 
jambons crus…
Pour partager de bons moments, les gens se sont 
retrouvés autour des grillades, des frites et de la bu-
vette. Quant au bal, il a permis à tous de danser, 
chanter, s’amuser et aurait bien duré jusqu’au petit 
matin si on avait écouté le public présent.

Pour le comité des fêtes, les activités ont conti-
nué pendant l’automne à l’Espace Rencontre 
et Culture :

Le 23 septembre, tout en dégustant un repas fin, 
la musique des accordéons d’Elena et Emma-
nuel Patras a permis d’alterner valses, tangos, ma-
disons, rocks, twists et nouvelles danses en ligne.

Le 3 octobre, une soirée années 80 avec le groupe 
Clifden, a fait danser jusqu’à plus de 2h du matin les 
Orrians de tous âges. 

Le 28 octobre, un thé dansant a eu lieu avec une 
tombola, tirée par Paul Scarafagio, qui était venu en 
famille prendre du plaisir en partageant convivialité, 
chansons, danses, amitiés.

Ce dernier moment concluait de belle manière une 
année 2017 riche en activités pour les membres du 
comité des fêtes.

Le comité des fêtes tient à remercier très sincère-
ment toutes les personnes qui sont venues tout au 
long de cet été et automne participer à ces moments 
festifs. Merci à tous pour vos encouragements et vo-
tre présence.

Au plaisir de vous retrouver lors de nos prochaines 
rencontres.
Retrouvez un aperçu du programme concocté par le 
comité des fêtes pour le premier semestre 2018 en 
dernière page de ce journal.

Festivement votre.

Si vous souhaitez rejoindre le comité des 
fêtes des Orres, n’hésitez pas, vous serez 
les bienvenus. Nous serions également ra-
vis d’accueillir des jeunes, à partir de 18 
ans, parmi nous.
Pour ce faire, merci de prendre contact 
par mail avec Daniel Grosbout (Président 
du Comité des fêtes) 

comitedesfetes.lesorres@gmail.com

Tout au long de l’année, les membres du 
comité des fêtes continuent à apporter 
leur aide lors des manifestations organi-
sées par la Semlore, l’Office du tourisme 
et par la mairie : journée ramassage des 
déchets, ramassage de cailloux sur les pis-
tes, Nuits des étoiles, concerts...



Programme des animations de l’hiver 2017-2018
L’esprit de Noël à partager en famille…

Du 23 au 30 décembre, la station des Orres vous propose une semaine de 
féerie avec le 24 au soir la descente aux flambeaux, le feu d’artifice, et bien 
sûr l’arrivée magique du Père Noël, avec ses lutins ! Une ambiance féerique 
garantie toute la semaine !

Le nouvel an sur les pistes !
Fêter la nouvelle année entre amis ou en famille dans un cadre convivial et 
enneigé. Des animations avec le Club Enfants, des spectacles pour tous les 
âges, des rencontres, du feu, de la glace, de la lumière, de la musique… 
tous les éléments se déchainent pour que votre séjour se remplisse de sou-
venirs !

winter break : 
un week-end snow et festif 

Les fêtes de fin d’année en famille, 
c’est fini ! Venez vous retrouver entre 
amis le temps d’un week-end, du 13 
et 14 janvier, aux Orres. Neige, fun, 
amis et after ski, 2 jours pour se déten-
dre, profiter et faire la fête au milieu 
des montagnes.

Les Orres, 
supporter des JO de PyeongChang 2018

Les JO d’hiver c’est du 9 au 25 février et la station des 
Orres soutient l’équipe de France ! Au programme : re-
transmission des compétitions, animations sur les pistes 
et en after ski, et plein d’autres surprises !!

Rire aux éclats 
le temps du festival Rirozor 

Pour la 4ème année consécutive, le festival Rirozor 
est de retour du 26 février au 1er mars. Avec Flo-
rent Peyre et ses amis, venez passer 4 jours de spectacles et de fous rires sur le 
domaine en journée et sur la scène de l’Espace Rencontre et Culture le soir. 

Lundi 26 février : 
concert d’ouverture avec ARCADIAN

Mardi 27 février : Surprise !
Mercredi 28 février : Soirée jeunes talents 
FLORENT PEYRE et ses coups de coeurs //

Prix du jury  
« nouveaux talents du rire RIROZOR»

Jeudi 1er mars : 
JEAN-MARIE BIGARD « Nous les femmes »

Les Orres Winter Trail : 
le trail 100% neige made in Les Orres

Le 10 mars 2018, seconde édition cette année pour 
un trail blanc, en nocturne sous les étoiles. La nou-
veauté, deux parcours au choix : le 5km déguisé ou le 
10 km, pour une épreuve toujours plus sportive ! Les 

10km compteront dans le calendrier du Challenge Trail 05, qui regroupe 
une sélection de 10 épreuves de trails courts dans le département des Hau-
tes-Alpes.

Le Trophée des Etoiles, la glisse solidaire
Le 17 et 18 mars prochain, la station reçoit pour 
la 2ème année le Trophée des Etoiles : un week-
end de ski festif et sportif organisé par le Rotary 
Club de Marseille Pharo. Et c’est surtout une 
belle action puisque les bénéfices du week-end 
seront reversés à l’Institut Paoli-Calmettes pour 
la lutte contre le cancer. Du ski, des animations 
et des moments de convivialités sont au pro-
gramme.
Une belle fête, une belle cause et un beau mes-
sage d’espoir : le sport contre le cancer !

La course de vitesse 
signée RED BULL - 24 mars 2018

Qui sera le premier en bas ? Le RED BULL TOUT 
SCHUSS c’est plus de 300 participants qui partent 
tous en même temps en sprint pour rejoindre leurs 
skis, snowboards ou télémarks, en jouant des cou-

des. Il faut ensuite descendre tout schuss jusqu’au pied des pistes où l’after 
ski les attend. Le(la) premier(e) arrivé(e) en bas gagne la course !

LA SPRING RACE : de la glisse et du fun
Un évènement tout terrain qui promet d’être mémorable, pour fêter la 
fin de la saison de ski et le début du printemps. Rendez-vous les 7 & 8 
avril pour une course haute en couleurs et en sensations fortes ! Venez 
passer un moment festif et sportif, en équipe, dans une ambiance ultra 
conviviale !

Un, Dos, Tres… Baila !
Imprégnez-vous de la culture latine avec la 4ème édition 
du festival Fest’Y Danses, du 13 au 15 avril à l’Espace Ren-
contre et Culture des Orres. Fest’Y Danses est un festival 
de danses latines rassemblant plusieurs intervenants de 
renommées internationales proposant des stages variés et 

de belles soirée endiablées !

Les rendez-vous gourmands
Tous les vendredis des vacances de Noël et de février, profitez du marché 
des producteurs de pays. Faites frétiller vos papilles et venez déguster les 
produits du terroir vendus en direct.

En complément de ces évènements marquants, toutes les semaines de va-
cances seront rythmées par un programme d’animations variées adaptées 
aux enfants comme aux adultes. Il y en aura pour tout le monde et pour 
tous les goûts !

Voeux

Programme complet disponible à l’Office de Tourisme des Orres : 04 92 44 01 61 – www.lesorres.com

• La Galette des aînés au mois de janvier.

• Le Loto Gourmand le 8 mars à l’Espace Rencontre et Culture.

• La Ficelière le 17 mars

• Un repas/Thé dansant au printemps.

• Le Grand Vallon le 1er juillet...

Le Comité des Fêtes vous propose :

       

 
 
 

 Pierre VOLLAIRE, Maire des Orres, Vice-Président de la Communauté de Communes de 

l’Embrunais et Président Directeur Général de la SEMLORE, ainsi que  

le Conseil Municipal des Orres présenteront leurs vœux pour 2017  

à l’occasion d’une réception amicale   

à la Salle de Prince 

 le Vendredi 13 Janvier 2017 à 18h30
. 

Ils seraient particulièrement heureux de vous recevoir à cette occasion et de partager 

le verre de l’amitié. 

 

Pierre VOLLAIRE, Maire des Orres, Vice-Président de la Communauté de Communes 

de l’Embrunais et Président Directeur Général de la SEMLORE, 

ainsi que le Conseil Municipal des Orres 

présentent leurs vœux pour 2018 à l’occasion d’une réception amicale

Espace Rencontre et Culture

le lundi 8 janvier 2018 à 19h30

Ils seraient particulièrement heureux de vous recevoir à cette occasion 

et de partager le verre de l’amitié.


